

C. C. R. G. d°

Groupement du

Compagnie de

Brigade.

de

N° 57

du 8 janvier 1979

ANALYSE

RENSEIGNEMENTS

ADMINISTRATIFS

O.V.N.I.

4° Expédition. (copie)

03.01.79

FRG. 2h.9.79

79 306 172

PROCÈS-VERBAL
D'ENQUÊTE PRÉLIMINAIRE

Ce jour, seize janvier mil neuf cent soixante dix neuf.

Nous, soussignés : B A , Adjudant-Chef,
Officier de Police Judiciaire.

V A , Gendarme, Agent de
Police Judiciaire.

de la brigade de

Vu l'article du Code de procédure pénale.

Rapportons les opérations suivantes, que nous avons effectuées
agissant en uniforme, et conformément aux ordres de nos chefs.

I° PRÉAMBULE

Le lundi huit janvier mil neuf cent soixante dix neuf, suite à diverses informations recueillies téléphoniquement le samedi six janvier, relatives à des observations d'objets volants non identifiés, avons commencé une enquête.

II - ENQUÊTE

Selon ces renseignements, un couple de personnes âgées avait observé un objet mystérieux dans le ciel le trois janvier mil neuf cent soixante dix neuf.

Procédant à l'enquête, à son domicile, avons entendu le huit janvier mil neuf cent soixante dix neuf à seize heures :

Mademoiselle B J , ans, retraitée SNCF,
demeurant rue du à
qui nous déclare

----- Mercredi matin le trois janvier mil neuf cent soixante dix neuf, en ouvrant les volets, avec ma soeur Madame B -R , nous avons observé un objet brillant dans le ciel au Sud-Sud-Est par rapport à notre maison.

.../...

Le ciel était très clair, il n'y avait pas d'étoile et le jour n'était pas encore levé. En prenant une longue vue, nous avons vu que l'objet avait la forme d'une gerbe d'étincelles ressemblant à celles des sapins de Noël, mais beaucoup plus longues. A cette gerbe d'étincelles apparaissait une demi-sphère de couleur rubis, tantôt à droite, tantôt en-bas et en-haut mais jamais à gauche. J'ai tendu mon bras et par rapport à une distance prise sur ma main, l'objet mesurait environ 14 cm. Je ne peux pas évaluer l'angle sous lequel je voyais cet objet ni à quelle distance il pouvait se trouver. Il était au-dessus des arbres, environ 40 cm au-dessus du " ". Pour situer l'heure exacte, j'ai fait l'horloge parlante au téléphone et il était six heures cinquante. Notre observation a duré jusqu'à sept heures trente huit. A ce moment là, nous l'avons vu dans les branches d'un cerisier, légèrement sur la droite, ce qui nous a permis de voir qu'il s'est déplacé. -----
 Il devenait de plus en plus petit au fur et à mesure que l'aurore apparaissait et a disparu complètement à huit heures. Nous n'avons perçu aucun bruit, la clarté de l'objet était froide, aucun rayonnement n'éclairait les alentours. Le scintillement était blanc. A son départ, il se déplaçait toujours à la même hauteur et vers le Sud et a disparu de notre vue, on ne distinguait plus qu'un petit point. -----
 Je précise que notre observation a été faite avec l'aide de jumelles de théâtre et non avec une longue vue. -----
 Le huit janvier mil neuf cent soixante dix neuf à dix sept heures quarante cinq. Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer, à y ajouter ou à y retrancher.

(Signatures au carnet de déclarations)

=====

Le huit janvier mil neuf cent soixante dix neuf à 17 heures 45, à son domicile, nous entendons :

Madame B -R l, ans, retraitée, demeurant ru
 du à , qui nous
 déclare :

"" J'ai assisté à l'entretien avec ma soeur et je confirme exactement ses dires. -----
 Le huit janvier mil neuf cent soixante dix neuf à dix huit heures. Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai rien à y changer à y ajouter ou à y retrancher.

(Signatures au carnet de déclarations)

=====

Le neuf janvier mil neuf cent soixante dix neuf à 14 heures 45, à son lieu de travail, nous entendons :

Monsieur W J , ans, ouvrier, demeurant rue à qui nous déclare :

**** Le mercredi soir trois janvier mil neuf cent soixante dix neuf, aux environs de dix neuf heures, je rentrais à mon domicile avec mon épouse et je portais mon petit garçon dans mes bras. Celui-ci voulant toujours voir la lune, je la lui montrais et c'est ainsi que je regardais en l'air. L'espace de 3 à 4 secondes, j'ai aperçu une boule ressemblant à une mandarine juste au-dessus de ma tête. Cet objet était très haut et se déplaçait du Nord au Sud. Cela ne ressemblait en aucun cas à une étoile filante. Le temps que je prévienne mon épouse, il était trop tard l'objet avait disparu. Je n'ai perçu aucun bruit. Le dimanche suivant, j'ai vu sur le journal qu'il était question d'objets mystérieux dans le ciel et c'est ainsi que je vous ai prévenus. -----
Le neuf janvier mil neuf cent soixante dix neuf à quinze heures vingt. Lecture faite par moi de la déclaration ci-dessus, j'y persiste et n'ai à y changer à y ajouter ou à y retrancher.

(Signatures au carnet de déclarations)

=====

De renseignements recueillis à la station météorologique de l'aérodrome de , nous avons appris que le trois janvier mil neuf cent soixante dix neuf les vents étaient rapides à hautes altitudes, de l'ordre de 150 noeuds et 90 à 100 noeud au sol.

Ils soufflaient dans le sens Nord-Ouest et Nord Nord-Ouest.

Informé de notre enquête, ce service nous a signalé que les ballons sondes météorologiques français étaient lancés en principe de aux environs de 12 heures, mais qu'ils pouvaient également venir d' . Il arrivait que ces ballons alourdis par le givre, dérivassent lentement et très loin.

Quant aux caractéristiques de l'objet décrit par Mademoiselle B , il était fort possible qu'il s'agisse d'une météorite ou d'une comète, du fait que la partie chevelue était toujours opposée au soleil.

Nous joignons au présent procès-verbal une feuille de carnet sur laquelle Mademoiselle B. relate immédiatement ses observations, ajoutant un dessin en bas de page.

Six expéditions destinées :

la première, à Monsieur le Préfet de la Région , Préfet du
, à .

la deuxième, à Monsieur le Procureur de la République à .

la troisième, à Monsieur le Général de Corps d'Armée, Commandant
la - Région Aérienne -
à .

la quatrième et la cinquième, au ministère des Armées, Direction
de la Gendarmerie et de la Justice militaire,
Bureau emploi-enseignement.

la sixième, aux archives.

Fait et clos à , le 16 janvier 1979.

3 janvier 79 Ufo à ?

Vers 6h.50 vu à l'œil nu
un objet scintillant (comparaison
env. 14ème)

("Stern - Spritzen du Sapin de Noël")
de ciel clair sans étoiles - direction
Sud - Sud-Est - et resté sur tel axe
au-dessus d'arbres du "

jusqu'à 7h.38. Observé avec une
loupe, on s'est pris inté avec
une boule (bruse et plémentine)

rouge peu changeant de position
(la boule) soit du côté droit, soit
au-dessous ou au-dessus de

l'objet - 7h.38 (horl. parl.) s'allonge
et se déplace direct. nettement
Sud vers montagne - Boule rouge
change toujours position comme
ci-dessus.

8h - se voit comme petit
point lumineux avec point rouge
et disparaît.

Avons observé que l'objet com-
mençait à se déplacer grand
no. avons vu l'aurore se lever en
face de notre fenêtre.

